

15

24/10/202 I FGISI ATIVO



Ignoran el destino de cinco mil 823 mdp

ATZAYACATL CABRERA Y JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

El auditor David Colmenares dijo que nueve de 10 pesos no aclarados corresponden al gasto de los estados

ras dos revisiones de la cuenta pública, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que hay cinco mil 823 millones de pesos pendientes de aclarar en los gastos del gobierno durante el último año del sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Durante la segunda entrega de los informes individuales de auditoría correspondientes a la Cuenta Pública 2024 a la Cámara de Diputados, el titular de la ASF, David Colmenares, detalló que nueve de cada 10 pesos no aclarados corresponden al gasto de los estados.

Explicó que el gasto no aclarado por los estados fue el que se ejerció particularmente en el gasto de salud y en obras de infraestructura para comunidades marginadas.

Colmenares Páramo recordó que durante 2024 el Gobierno federal gasto nueve billones de pesos entre más de seis mil instituciones que conforman la administración pública federal.

Tan solo de la segunda entrega, la Auditoría Superior de la Federación encontró posibles daños a las arcas públicas por más de cinco mil 100 millones de pesos en gasto de la cuenta pública

El auditor apuntó también que con las revisiones de la ASF se lograron recuperar más de mil millones de pesos para las arcas públicas, dinero que se puede reutilizar en "bienes o servicios en favor de la población de México".

"No sólo fiscalizamos la administración y ejercicio de los recursos, sino también evaluamos la eficiencia, eficacia y economía de las políticas públicas implementadas por el Gobierno Federal", atajó Colmenares.

De los 29 sectores de gobierno que cada año son revisados por la Auditoria Superior de la Federación (ASF), más de la mitad (15) han salido "limpios" en las dos primeras de tres entregas que ha realizado el órgano fiscalizador respecto a la Cuenta Pública de 2024.

De los cinco mil 823 millones de pesos que no han sido solventados, 802.6 millones (13.7%) deben ser aclarados por sectores del gobierno federal, mien-



"No sólo fiscalizamos la administración y ejercicio de los recursos, también evaluamos la eficiencia de las políticas públicas"



INTACTOS

DE LOS 29 sectores de gobierno que cada año son revisados. más de la mitad (15) han salido "limpios"

Los diputados recibieron la segunda entrega de informes individuales PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



15 24/10/202 L

LEGISLATIVO



tras que los restantes cinco mil 20.9 millones (86.3%) le atañen a irregularidades detectadas en los gobiernos estatales y municipales.

Entre los sectores que están libres de irregularidades figuran Seguridad y Protección Ciudadana, Energía, Relaciones Exteriores, Trabajo y Previsión Social, Cultura, Turismo y Agricultura, además del Poder Legislativo.

Asimismo, sectores como Petróleos Mexicanos, Información Nacional Estadística y Geográfica, Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), el Instituto Nacional Electoral (INE), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales a los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y el Tribunal Federal de Justicia Administrativa reportan cero pesos en el rubro de montos por aclarar.

Si bien el auditor superior, David Colmenares, felicitó a los sectores que no han reportado anomalías contables en lo que va de la fiscalización a 2024, aún está pendiente la tercera entrega de la revisión al ejercicio de los recursos de ese año, la cual será publicada en febrero próximo, por lo que hasta entonces se tendrá la radiografía completa de la gestión del presidente López Obrador.

En materia de gasto federalizado, es decir los recursos que el gobierno federal transfiere a estados, municipios y órganos autónomos estatales, el renglón de "seguridad" también presenta un expediente limpio, a pesar de que se fiscalizó el 100 por ciento de los 116 mil 850 millones de pesos que se asignaron el año pasado.

En la cuenta pública 2023, el sector de Seguridad y Protección Ciudadana también cerró el año con cero anomalías, en tanto que el capítulo de seguridad del gasto federalizado dejó cuatro mil 629 millones de pesos sin solventar.

En ese año —que cerró con anomalías globales que ascendieron a 51 mil 979 millones de pesos— los sectores que terminaron con expedientes en blanco fueron el Poder Legislativo, la Fiscalía General de la República, Relaciones Exteriores, Tribunales Agrarios, Trabajo y Previsión Social y Defensa.

Entre los sectores que tendrán que demostrar si continúan por el buen camino para cuando concluya la revisión a 2024 están el área de Turismo, que acumula dos mil 608 millones de pesos sin solventar en todo el sexenio, y Pemex (Corporativo, Exploración y Producción, Fertilizantes, Logística y Transformación), que en conjunto tiene dos mil 825.7 millones sin justificar.